
INTENTIONS DE MESSE DU 15 AU 21 DÉCEMBRE 
 

 

 

Pour nous confier une intention de messe, vous pouvez : 

• utiliser le formulaire dédié sur notre site ; 

• laisser clairement votre numéro de téléphone sur le 

répondeur du secrétariat (tél : 514 524-1131). 
 

Ven. 15 : 1) Laura Chantal et Gilles  
 

Sam. 16 : 1)  Défunts des familles Mondon et Dumas 

   2)  Suzanna Jones 
 

Dim. 17 : 1)  Défunts des familles Mondon et Dumas 

   2)  Eugenio De Marco 

   3)  Jacqueline Farah 

   4) Action de grâce et protection 
 

Lun. 18 : 1)  Défunts des familles Mondon et Dumas 

   2)  Eugenio De Marco 
 

Mar. 19 : 1)  Défunts des familles Mondon et Dumas 

   2)  Gilbert Dorismond 

   3)  Eugenio De Marco 
 

Mer. 20  : 1)  Défunts des familles Mondon et Dumas 

   2)  Eugenio De Marco 

   3) Ames du purgatoire 
 

Jeu. 21 : 1)  Défunts des familles Mondon et Dumas 

    2)  Eugenio De Marco 

 

*** 

Horaires principaux pour Noël et le Jour de l’An 

 

 

Dimanche 24 déc. 11h : Messe du 4e dimanche de l’Avent 

 

Dimanche 24 déc. 21h30 : musique d’orgue 

 22h : Vigiles et messe de Noël 

Lundi 25 déc. 11h : Messe du jour de Noël 

 18h : Vêpres de Noël 

 

Mardi 26 déc. pas de liturgies, pas d’adoration : 

 l’église sera fermée 

 

Dimanche 31 déc. 11h Messe du dimanche de la Sainte 

 Famille 

 

Dimanche 31 déc. 21h Vigiles de Sainte Marie Mère de 

 Dieu et Messe pour la paix 

Lundi 1er janvier 11h Messe de Sainte Marie Mère de 

 Dieu 

 18h : Vêpres de la Mère de Dieu 

 

Mardi 2 janvier pas de liturgies, pas d’adoration : 

 l’église sera fermée 

 

*** 
 

Pour prendre un engagement d’adoration écrivez-nous à 

adoration.jour@fraternites-jerusalem.ca.  

 

*** 
 

Horaires de la messe et des prières /  

heures d’ouverture de l’église - consulter: 

www.fraternites-jerusalem.ca 

 Sanctuaire 

du Saint-Sacrement 

 

 

17 décembre 2023 

3E DIMANCHE DE L’AVENT – B 

 
 

« Au milieu de vous se tient celui que 
vous ne connaissez pas » 

(Jn 1, 6-8.19-28) 
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3E
 DIMANCHE DE L’AVENT - B 

 
ÉVANGILE DE JÉSUS CHRIST SELON ST JEAN 1, 6-8.19-28 

 

« Au milieu de vous se tient celui que vous ne 

connaissez pas »  

Il y eut un homme envoyé par Dieu; son nom était Jean. Il 

est venu comme témoin, pour rendre témoignage à la 

Lumière, afin que tous croient par lui. Cet homme n’était 

pas la Lumière, mais il était là pour rendre témoignage à la 

Lumière. 
 

Voici le témoignage de Jean, quand les juifs lui envoyèrent 

de Jérusalem des prêtres et des lévites pour lui demander : 

« Qui es-tu? » 

Il ne refusa pas de répondre, il déclara ouvertement : 

« Je ne suis pas le Christ. » 

Ils lui demandèrent : « Alors qu’en est-il? Es-tu le 

prophète Élie? » 

Il répondit : « Je ne le suis pas. 

– Es-tu le Prophète annoncé? » 

Il répondit : « Non. » 

Alors ils lui dirent : « Qui es-tu ? Il faut que nous donnions 

une réponse à ceux qui nous ont envoyés. Que dis-tu sur 

toi-même ? » 

Il répondit : 

« Je suis la voix de celui qui crie dans le désert : Redressez 

le chemin du Seigneur, comme a dit le prophète Isaïe. » 
 

Or, ils avaient été envoyés de la part des pharisiens. Ils lui 

posèrent encore cette question : « Pourquoi donc baptises-

tu, si tu n’es ni le Christ, ni Élie, ni le Prophète? » 

Jean leur répondit : 

« Moi, je baptise dans l’eau. Mais au milieu de vous se 

tient celui que vous ne connaissez pas; c’est lui qui vient 

derrière moi, et je ne suis pas digne de délier la courroie de 

sa sandale. » 

 

Cela s’est passé à Béthanie, de l’autre côté du Jourdain, à 

l’endroit où Jean baptisait. 
 

*** 

« Quelle est donc cette joie ? » 

Extraits d’une homélie de fr. Thomas 

donnée le 14 décembre 2014 à Montréal 

Quelle est donc cette joie à laquelle nous sommes appelés 

comme chrétiens, et à laquelle la liturgie de ce jour tout 

particulièrement nous appelle ? Lorsque le prophète Isaïe 

annonce :« Je tressaille de joie dans le Seigneur, mon âme 

exulte en mon Dieu. », le peuple d’Israël est encore en 

déportation à Babylone. Lorsque Saint Paul dit aux 

Thessaloniciens : « Soyez toujours dans la joie, priez sans 

relâche, rendez grâce en toute circonstance » il est bien 

conscient qu’il s’adresse à des hommes et des femmes qui 

traversent toutes sortes d’épreuves... 
 

De fait la joie à laquelle notre foi chrétienne nous appelle 

n’est pas une satisfaction, ni même un bonheur, un épanouis-

sement intérieur. C’est une jubilation intérieure en raison 

d’une réalité invisible, dont nous percevons cependant des 

signes de la présence et de la venue, mais dont nous 

percevons encore toute une absence et surtout dont la plupart 

de nos contemporains n’ont, à première vue, pas la moindre 

idée. Cette joie, nous la puisons dans notre vie de foi, et 

spécialement dans notre prière. Nous la puisons aussi quand 

nous posons des actes de charité gratuits qui nous sortent de 

nous-mêmes, qui nous ouvrent à des personnes inconnues ou 

à la miséricorde envers ceux qui nous ont fait du tort… 
 

La figure de Jean-Baptiste est ici un modèle éloquent de 

cette joie. Il a renoncé à toute une nourriture et tout un 

confort en allant vivre dans le désert. Il a renoncé à toute une 

reconnaissance de la part des prêtres et des pharisiens de 

Jérusalem. Il a même renoncé à tout un pouvoir, puisqu’il 

prépare la venue d’un autre et qu’il s’efface devant Jésus 

quand il survient. Mais il est comblé de joie! (Jn 3,29) 

 

*** 

 « La Vraie Joie »  
Dans la liturgie résonne 
plusieurs fois l’invitation 
à la joie; pourquoi? Parce 
que le Seigneur est proche. 
Noël est proche. Le 
message chrétien s’appelle 
“évangile”, c’est-à-dire “bonne nouvelle”, une 
annonce de joie pour tout le peuple. L’Église 
n’est pas un refuge pour personnes tristes; 
l’Église est la maison de la joie! Et ceux qui 
sont tristes trouvent en elle la joie, trouvent 
en elle la vraie joie! 

Pape François 

*** 

À l’école des Pères 
 

Jean Baptiste ne baptisait pas dans 

l'Esprit, mais dans l'eau… Pourquoi 

donc baptise-t-il, puisque son baptême 

ne peut remettre les péchés? C'était 

pour remplir encore ici son office de 

précurseur : sa propre naissance avait 

précédé la naissance du Seigneur, 

son baptême devait aussi précéder le 

baptême du Sauveur. Il avait été le précurseur du Christ en 

l'annonçant aux juifs; il était juste qu'il le soit aussi par un 

baptême qui était la préfiguration du sacrement du baptême. 

En baptisant de la sorte, il annonçait le mystère de la 

rédemption, et déclarait que le Rédempteur se trouvait au 

milieu d'eux, sans en être connu : « Au milieu de vous se 

tient celui que vous ne connaissez pas ». En effet, le 

Seigneur s'était manifesté dans un corps matériel; il était 

visible dans son corps et invisible dans sa majesté. 
 

Saint  Grègoire le Grand (540-604)  


